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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 01/2025 2 

(Plenária Virtual) 3 

Aos sete dias do mês de janeiro de dois mil e vinte cinco, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto 5 

Alegre, virtualmente, através da Plataforma Google Meet, sob a Presidência de 6 

FÁTIMA GICELE ANFLOR ALVES, com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 8 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS; Anelise Crippa Silva, União 9 

Brasileira de Educação e Assistência  UBEA; Eunice da Cunha Luz, Sindicato 10 

Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI; 11 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Leise Fonseca, Banco de 12 

Alimentos do RS; Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários Sul 13 

Rio-grandense  AFSR; e Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de 14 

Moços do RS - ACM Morro Santana.  15 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 16 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc; Salete 17 

V. Garcia, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS; Clésia 18 

Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  SMS; Mariana Nunes, Coordenadoria do 19 

Idoso; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local  20 

SMGOV. 21 

FALTAS JUSTIFICADAS: 22 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; e Sônia Rejane dos Santos Vieira, 23 

Secretaria Municipal da Fazenda  SMF. 24 

DEMAIS PRESENTES: 25 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa  TG 26 

Taquigrafia.  27 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 28 

- ABERTURA: 29 

- APROVAÇÃO DE ATA E PAUTA; 30 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Boa tarde, então, a todos e a 31 

todas. Vamos abrir a nossa plenária com a aprovação da pauta. Hoje é pauta única. 32 

Então, é a Câmara de Projetos, que é a Fundação Gaúcha dos Bancos Sociais. A Câmara 33 
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de Registros está sem pauta. A Câmara de Comunicações também sem pauta. E a 34 

Câmara de Assessoramento também sem pauta. Alguém quer colocar alguma coisa na 35 

pauta? Quer acrescentar alguma coisa? Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 36 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Eu quero. 37 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Então, o que gostaria de 38 

colocar, Eunice? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 39 

Cidadania  Fasc: Eu quero também. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 40 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Eu quero falar 41 

alguma coisa sobre o Fórum Social. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde 42 

 IPS: E tu, Graça? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 43 

Cidadania  Fasc: É sobre a conferência. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-44 

Saúde  IPS: Tá, perfeito. Mais alguém? Podemos aprovar, então, a pauta de hoje? 45 

Todo mundo aprova, então? Levanta a mão para a gente poder fazer a contagem. 46 

APROVADO POR UNANIMIDADE A PAUTA. Todos aprovaram. Maria da Graça 47 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Só uma perguntinha: 48 

aquela questão da composição das Câmaras? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 49 

Pró-Saúde  IPS: A gente não vai montar hoje as Câmaras. Pode colocar para a gente 50 

conversar. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  51 

Fasc: Não, é só atualização do debate, né? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-52 

Saúde  IPS: Então, vamos ter que aprovar de novo. Vamos votar novamente? Tá. Acho 53 

que é unanimidade também, né? Certo. Aprovada, então. Vamos à nossa Câmara de 54 

Projetos.  55 

- CÂMARA DE PROJETOS: 56 

Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Então, 57 

nós temos o projeto da entidade FUNDAÇÃO GAÚCHA DOS BANCOS SOCIAIS, o 58 

Projeto A Leitura Unindo Gerações, segunda edição, Processo SEI 22.0.000137669-5. 59 

Esse processo já passou aqui com a gente, recentemente, nós já tivemos uma análise no 60 

dia 15/10. Foi feito o parecer e nós recebemos, então, novamente, um ofício da entidade 61 

requerendo uma segunda avaliação nossa. Então, vou fazer a leitura aqui da análise: A 62 

OSC encaminha um ofício sem número, datado de outubro, no entanto, o e-mail é de 18 63 

de dezembro de 2024, Documentos 31675490 e 31675494. Intempestiva solicitação, 64 

considerando que a última plenária deste Conselho deu-se em 17/12/2024 e a análise 65 

será posterior ao vencimento da carta. Então, a solicitação era uma prorrogação da 66 
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carta de captação, que iria vencer no dia 31 de dezembro e, de fato, venceu. Então, o 67 

parecer da Câmara: Em análise ao solicitado e considerando que esta Câmara já havia 68 

analisado a solicitação, vide parecer 3680029, a Câmara mantém o 69 

INDEFERIMENTO DA SOLICITAÇÃO. Então, o primeiro pedido era de prorrogação 70 

de 1 ano. O segundo ofício, apesar da data enviada, é uma solicitação de 6 meses. Essa 71 

foi a alteração à época feita pela entidade, sem justificativa diversa daquilo que este 72 

Conselho já tinha analisado e indeferido anteriormente, mas sem entrar no mérito, que 73 

nós já tínhamos debatido, ele é intempestivo, porque, inclusive, o processo já saiu do 74 

site de captação. A carta de captação já expirou. Então, coloco, vice-presidente Fátima, à 75 

sua disposição aí, caso alguém queira fazer algum questionamento, e depois para seguir 76 

na votação. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Certo. Alguém 77 

quer falar sobre, fazer alguma pergunta, algum questionamento? Pode falar, Neli. Neli 78 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde a todos. Primeiro, feliz Ano 79 

Novo, né, conselheiros, que a gente tenha um ano de 2025 leve, com paz e saúde. É, 80 

então, esse ofício, eu acredito que ele foi com uma data equivocada, a gente havia 81 

solicitado uma extensão de prazo para que ele fosse encaminhado à plenária do dia 17. 82 

Esse ofício, ele deve ter ido com a data do dia 12, 13, enfim, anterior à plenária. Acabou 83 

não entrando na plenária e a gente vai fazer uma retificação nele e encaminhá-lo 84 

novamente. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  85 

UBEA: O ofício havia, a data de e-mail recebido pela secretaria, ali pela Lu, foi o dia 86 

18. Então, o COMUI recebe um dia após a nossa plenária. Neli Miotto, Bancos Sociais 87 

do Rio Grande do Sul: Ok. Eu vou ver o que aconteceu com o administrativo lá. Muito 88 

obrigada. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  89 

UBEA: Foi a Sheila que enviou, Neli. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-90 

Saúde  IPS: Mais alguém quer fazer algum questionamento? Podemos votar, então, o 91 

indeferimento desse processo? Quem está de acordo com o parecer da Câmara de 92 

Projetos, então, sinaliza ali com a mão. Seis pessoas? Neli Miotto, Bancos Sociais do 93 

Rio Grande do Sul: Eu vou me abster, Fátima. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 94 

Pró-Saúde  IPS: Tá bem, Neli. Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS: Eu 95 

também vou me abster, Fátima. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  96 

IPS: Tá, Leise. Então, 09 aprovaram e 02 abstenções. Então, aprovado esse 97 

indeferimento. APROVADO O PARECER PELO INDEFERIMENTO, COM 09 98 
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VOTOS FAVORÁVEIS E 02 ABSTENÇÕES. Seguimos, então, para a Câmara de 99 

Comunicação. A Eunice colocou como Fórum Social. 100 

- CÂMARA DE COMUNICAÇÕES:  101 

Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso 102 

da Força Sindical  SINDINAPI: Eu só vou dar um recadinho rápido. Eu sei que 103 

muitos não gostam, há uns ranços antigos aí, mas o Fórum Social é feito a várias mãos e 104 

com entidades de diversas áreas. E vamos fazer agora a 10ª edição do Fórum Social 105 

Mundial Temático Pessoa Idosa, de dia 20 a 24 de janeiro. Vão ser todos os encontros 106 

na Assembleia Legislativa, a partir das 13:30 do dia 20 até o dia 24, quando do 107 

encerramento, quando se retira carta de Porto Alegre. São diversos assuntos, na quinta-108 

feira já vou ter a programação toda pronta. Este ano vai ser um pouquinho mais 109 

modesto, a gente não conseguiu muita coisa, mas seria muito importante que o 110 

Conselho participasse, assim como o Conselho Estadual, que participa todo o ano. Não 111 

vou pedir para vocês apresentarem oficina, porque está em cima da hora, realmente, 112 

para mim também, este ano. Mas, de qualquer maneira, sintam-se à vontade para 113 

participarem. A gente vai falar bastante sobre os fundos, sobre a violência contra o 114 

idoso, sobre habitação. Aliás, os oito eixos da Cidade Amiga do Idoso vão ser bem 115 

discutidos: trabalho, etarismo, doenças raras, a saúde bucal, enfim. Vai ser, como 116 

sempre, bem diversificado. Estão todos convidados. Eu, quinta-feira, passo a 117 

programação e depois vou passando os links, porque ela vai ser híbrida. Quem quiser 118 

assistir, por favor, sinta-se à vontade, e o Carlos Simões, ele de agora já está convocado 119 

a participar dos fundos. Depois eu vou passar o horário direitinho para ele. Não tem 120 

como dizer não agora, né? Ficou muito em cima da hora, tá? Mas, de qualquer maneira, 121 

todos são bem-vindos. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: 122 

Obrigada, Eunice. Vou divulgar sim. E que bom que vai ter a opção de híbrido. Eunice 123 

da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força 124 

Sindical  SINDINAPI: É, vai ser híbrido exatamente pela dificuldade das pessoas se 125 

locomoverem. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  126 

UBEA: Ainda há possibilidade do envio ou de pauta ou já foi encerrada a programação? 127 

Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso 128 

da Força Sindical  SINDINAPI: Não, a programação não está totalmente encerrada 129 

ainda. A gente está dando mais espaço exatamente por causa dessa coisa, dessa 130 

enchente, que nos atrapalhou muito a vida. A gente não conseguiu os espaços como a 131 
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Câmara, que todo o ano oferece, o TCE, enfim. A gente teve que juntar tudo na 132 

Assembleia ali, ainda sem um espaço grande. Então, a gente vai fazer na cúpula ali do 133 

Teatro São Pedro. Na segunda-feira, a partir das 18, a gente vai fazer toda a cultura ali e 134 

no Mário Quintana. O resto vai ser tudo na Assembleia, então. Mas vai estar muito bom, 135 

tá? Mas pode escrever alguma coisa sim, Anelise. Se precisar, me manda que a gente 136 

arruma o horário ali e ajeita as coisas. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-137 

Saúde  IPS: Mais alguém quer perguntar sobre o fórum? Então, vamos passar para a 138 

próxima, que é a Conferência da Pessoa Idosa. Graça. Maria da Graça Furtado, 139 

Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Na última reunião, nós 140 

encaminhamos uma proposta de ofício a ser enviado à Assembleia Legislativa e a outros 141 

órgãos para solicitação do espaço para a conferência municipal de Assistência. Isso foi 142 

feito? Foi destinado esse ofício aos locais que possam estar acolhendo a conferência? É 143 

mais uma pergunta. Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: Graça, eu mandei no 144 

privado ali para a Lise, no mesmo dia que tu trouxe essa questão do local, e aí a Lise 145 

ficou de ver isso. Eu mandei para ela direitinho quais eram os meios de fazer esse 146 

encaminhamento, porque eu consegui com a Câmara de Vereadores um dia, que foi dia 147 

28. E a Lise disse que iria ver se conseguia daí, porque daí a gente conseguiria não só o 148 

Plenarinho, que seria um local menor, mas sim o auditório do plenário, mas somente no 149 

dia 28 de maio. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 150 

Cidadania  Fasc: Assim, pela experiência que nós tivemos a última vez, tem que ser 151 

um espaço bem amplo, até para possível discussão dos eixos. Nós ainda estamos 152 

pensando como fazer essa votação.  A comissão está organizando e sistematizando todas 153 

as demandas, e assim que tiver pronto será encaminhado para o pleno, mas a 154 

experiência do, de 2018 foi no auditório da Assembleia. Sabemos que agora a 155 

Assembleia está em obras, mas tem que ser um espaço parecido com o da Assembleia. 156 

Tem que ser bem amplo. Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: Bom, vamos 157 

providenciar. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Alguém tem 158 

alguma sugestão de local? Não, por enquanto? É isso, então, Graça? Maria da Graça 159 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Sim. Fátima Gicele 160 

Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Certo. Então, vamos para a próxima, que é a 161 

composição das Câmaras. Graça, tu queria colocar alguma coisa? A Neli levantou a 162 

mão. É sobre a pauta da conferência? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 163 

Sul: Isso, isso. Além, da Assembleia, nós havíamos pensado em outros locais para 164 
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encaminhamento de ofícios, que ali tem o espaço Força e Luz, na Andradas, não sei a 165 

quem pertence aquilo ali, mas tem uma biblioteca ali dentro. Acho que é Érico 166 

Veríssimo. E também tem o auditório do TRE, do Tribunal Eleitoral, que é um auditório 167 

grande, que fica próximo ali ao Parque Marinha, que daqui a pouco também poderiam 168 

ser alternativas, mas eu não sei se isso foi encaminhado. Maria da Graça Furtado, 169 

Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: O que é importante, assim, é 170 

aquele modelo de ofício que foi encaminhado, ele ser encaminhado para vários locais, 171 

porque ali fala dos objetivos, o número de pessoas, da acessibilidade, do turno. Enfim, 172 

então, era bom poder ver os locais da cidade e encaminhar para vários para a gente 173 

poder ter um retorno positivo de algum lugar. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 174 

Pró-Saúde  IPS: Sim. Vamos providenciar, Graça. E a data, fica a partir do dia 28 de 175 

maio? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  176 

Fasc: É, é o que está colocado ali no ofício. É uma proposta. Fátima Gicele Anflor 177 

Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Certo, então. O Simões também colocou ali, sugeriu 178 

o Teatro Túlio Piva. E aí a gente, então, vai mandar para esses locais. E quem tiver 179 

sugestões, também pode colocar ali no grupo, a gente já vai providenciar os ofícios. 180 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local  181 

SMGOV: Eu vou fazer uma relação de locais, e depois eu boto no grupo do WhatsApp 182 

do COMUI, e aí a localização, o bairro e a capacidade para a gente poder avaliar na 183 

diretoria do Conselho quais seriam compatíveis com as nossas atividades, tendo a 184 

acessibilidade, é claro. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: 185 

Obrigada, Simões. Isso? Então, agora a gente vai para a composição das Câmaras. 186 

Graça, tu querias colocar alguma coisa?  187 

- COMPOSIÇÃO DAS CÂMARAS: 188 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Nós 189 

não definimos ainda, ficou para conversar entre nós e definir. Mas, de qualquer forma, o 190 

que eu queria, independentemente da composição, era oficializar a troca, a minha, que o 191 

Carlos Simões que é o coordenador da Câmara de Comunicação. Eu não sei se tu já 192 

está, Carlos? Carlos Simões, Secretaria Municipal de Governança Local  SMGOV: 193 

Já voltei. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  194 

Fasc: Ah, então tá. Tá, perfeito. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  195 

IPS: Eu até perguntei para ele sobre a pauta. Carlos Fernando Simões Filho, 196 

Secretaria Municipal de Governança Local  SMGOV: É. Eu não convoquei reunião 197 
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ainda, porque como eu sou FASC que de origem, a gente já está há duas semanas aí 198 

vivenciando aí uma temática que vocês estão acompanhando agora pela imprensa. 199 

Então, até a gente concluir essa missão aí de transformar a FASC em Secretaria de 200 

Assistência Social e garantir que vamos estar trabalhando de forma normalizada. Então, 201 

a gente não está chamando nenhuma reunião, até porque não foi renovada ainda a minha 202 

cedência também, não estou podendo assinar documentos. Então, estou participando de 203 

reuniões, mas não estou efetivamente ainda autorizado a assinar documentos. Fátima 204 

Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Tá bem, então. A composição das 205 

Câmaras, eu acho que vai acabar ficando para março, porque tem que estar todo mundo 206 

junto, né? E aí tem bastante tempo também para pensar no que realmente vai querer ser 207 

inserido, para poder também produzir juntos, para a gente poder construir juntos este 208 

ano aí. A gente ser mais proativos, digamos assim, que a gente já é, né, mas é só 209 

melhorar um pouquinho mais, que eu acho que a gente precisa pegar junto assim, 210 

algumas Câmaras que precisam dar uma agilizada. Mas é isso. Alguém quer colocar 211 

mais alguma coisa? Não? Encerramos, então, hoje. Boa tarde a todos. Até dia 21, online. 212 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 213 

Idoso, às 15h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 214 

225257/2003  1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 215 


